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Jesús vive dentro de nosotros y nos lleva en 

sus brazos cuando estamos más abatidos 
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 A vuelta de hoja Equipo Diocesano 

 
Ya estamos en un nuevo año. Hace nada, como quien dice, repetíamos estas 
mismas palabras y una vez más estamos de estreno.  

Antes de entrar de lleno en los planes y proyectos que nos hayamos hecho 
para este 2024, sería bueno que nos parásemos un poco, nos pongamos en 
la presencia de Jesús y nos encontremos con ÉL con calma, con sosiego. Son 
pocas veces las que lo hacemos. Nos cuesta ponernos a rezar, incluso 
aquellas oraciones que aprendimos de niños, y nos cuesta hablar con EL 
como lo haríamos con nuestro mejor amigo. 

Han pasado muchas cosas en los meses que han precedido a este nuevo 
año. Pérdidas de seres queridos, guerras, violencia, enfermedades, etc. hemos envejecido por 
dentro y por fuera, y esto hace que, a veces, nos cueste creer en EL. ¿Dónde estás Señor? 

Nos gustaría sentirte más cerca, que tu presencia fuera más viva; quizás es que no sabemos 
buscarte y por eso nos resulta todo tan difícil y tan complicado. Vivimos en un mundo un poco 
caótico, demasiado rápido y no nos sentimos conformes con nosotros mismos, nos sentimos mal 
por dentro y no sabemos qué respuesta encontrar. 

Te necesitamos Señor, sabemos que seguirán los mismos problemas, las mismas preocupaciones, 
pero queremos ver tu luz en medio de tantas tinieblas y ser una pequeña parte de la humanidad 
que haga que todo vaya un poco mejor… 

Al comienzo de este nuevo año, hacemos el propósito de renovar nuestra vida por dentro, estar 
alegres para contagiar a los demás, ser mejores con nosotros mismos y con nuestro entorno, salir 
de nuestra zona de confort y contribuir a que la vida cambie para bien. Todo esto y mucho más es 
lo que deseamos para el resto del año que empieza. 

Dicen “año nuevo, vida nueva”, eso no es del todo cierto. El calendario puede cambiar de día, pero 
la vida no se puede cambiar de un plumazo. Hay que ir asumiendo, poco a poco, nuevos retos para 
conseguir nuevas metas. Eso es lo que se nos plantea. 

Sabemos que nuestras fuerzas se debilitan, que todo nos supone cada vez más esfuerzo, que cada 
día hay que aprender a ser más pacientes, más tolerantes… Quizás por esto nos cuesta más 
trabajo encontrarnos con Jesús y no nos damos cuenta que vive dentro de nosotros y que nos lleva 
en sus brazos cuando estamos más abatidos. Por eso le pedimos que nos aumente la fe, la 
esperanza y la confianza en ese Jesús que sufre y goza con cada uno de nosotros. 

 

FELIZ Y ESPERANZADO AÑO 2024 
 

Domingo 

21 
Enero 

2024 

 

Reunión General 
 

17.00 - Nos damos cita en el local. 

 - Charla sobre la Catedral de Segovia a cargo de Juan Lajusticia. 

 - Informaciones. 

19.00 - Eucaristía. 
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17 
DIC CONVIVENCIA DE NAVIDAD 

Juan Carlos 
Horcajo 

 
Como todos los años, el domingo anterior a la Navidad, en la Frater 
de Segovia celebramos nuestra Convivencia. Pasadas las 12 de la 
mañana, un grupo de 28 personas nos dábamos cita en el local, 
donde nos esperaba el Niño Jesús “prematuramente” nacido y 
acogido en ese “pesebre” tan original que preparó Basi. 

Comenzamos con la bienvenida y presentación por parte de Nati, 
que ayudada por Basi, se estrenaba en estas lides. Lo primero que 
se hizo, antes de pasar a la reflexión, fue constituir asamblea 
extraordinaria para presentar y ratificar el Equipo Diocesano, 
formado por: 

Presidenta –   Nati Martín 
Animación de la fe –  Juan Aragoneses 
Secretaria –   María José del Río 
Tesorero –    Juan Carlos Horcajo 
Misionera Difusión –  Basi Martín 
Ocio y Tiempo libre –  Juan José Heras 

Seguidamente, José Mª Carlero nos introdujo, en una amena y 
sencilla reflexión, sobre la Navidad, comenzando por situarla dentro 
del calendario litúrgico y desde la Anunciación hasta la venida de los 
Reyes Magos. 

Enlazando con la reflexión, comenzamos la Eucaristía, presidida por 
Chema, quien también profundizó en el sentido de la Navidad. 

Después de la Eucaristía, y una breve visita al wc, salimos rumbo a 
la Casa de Espiritualidad para compartir una sencilla y exquisita 
comida. Desde aquí damos las gracias al personal de la casa por su 
amabilidad y buen trato recibido. 

Y para concluir las actividades de este día, regresamos al local 
donde, divididos en cuatro grupos, echamos una partida a la oca, 

con muchas y divertidas pruebas que superar, para poder avanzar y conseguir premio al final. 
Pasamos un rato agradable. 

Después se compartieron turroncillos y bebidas y hubo un fin de fiesta con Juanjo y su guitarra y 
Juan y su clarinete, no faltando los bailes de algunas animadas. 
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 Que tengo que prestar mi hombro a quien lo necesite. 

 Que las almas deben despojarse de sus deseos para crecer. 

 Que si no encuentras la salida, intenta salir por donde has entrado. 

 Que la mayor parte de la infelicidad que sientes en tu vida, se debe al hecho de que te estás 
escuchando a ti mismo, en lugar de hablarte a ti mismo. Necesitamos vernos realmente como 
somos y no como nos imaginamos ser.  

 Que es bueno estar satisfecho con lo que tenemos, pero nunca con lo que somos. 

 Que un diamante es sólo un trozo de carbón que soportó una presión extraordinaria. 

 Que nada es por gusto; que todo es por algo. Que las coincidencias no existen... y que las cosas 
por las que pasamos ocultan un logro más grande que aún no podemos ver. 

 Que la vida no cuenta los pasos que has dado, ni los zapatos que has usado, sino las huellas que 
has dejado. 

 Que si tu vida está libre de fracasos es porque no te estás arriesgando lo suficiente. 

 Que lo más difícil de aprender es qué puente hay que cruzar y qué puente hay que quemar. 

 

Frater, volviendo a las raíces  (23-12-23) 
Juan Carlos 

Horcajo 

 
El pasado 23 de Diciembre, a las 17 horas en España, se llevó 
a cabo un seminario online organizado por el Equipo Inter de 
Frater. Bajo el título “Frater, volviendo a las raíces. Historia 
de una semilla” se hizo un acercamiento a lo que fue el 
nacimiento de Frater y aquella intuición que tuvo el Padre 
François. Para ello se contó con la presencia de Joan Manuel 
Arnau, quien conoció personalmente al Padre François y le 
sucedió como Consiliario Intercontinental. 

CAMINANDO POR LA VIDA APRENDÍ 
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Nunca te acostarás… 
Juan José 

Heras 

 

El calendario 

El ser humano, desde sus orígenes, ha sentido la necesidad de contar 
el paso de los días y dividir el tiempo en sistemas lógicos. Cada 
pueblo adaptaba esta división en base a su cultura, su religión, 
festividades más importantes, la cosecha, las estaciones, aspectos 
astronómicos, etc. Así pues, el calendario es una cuenta 
sistematizada del transcurso del tiempo utilizado para la organización 
cronológica de actividades. 

En la actualidad existen varios tipos de calendarios: el chino, el hebreo, el hindú, el musulmán, el 
persa, el budista, y algunos desaparecidos como el republicano francés, pero el más utilizado en 
todo el mundo es el calendario gregoriano. ¿Cuál es el origen de los primeros calendarios? 
Indiscutiblemente las civilizaciones más antiguas se basaban en la observación del cielo y las 
estrellas para contar el tiempo y plasmar éste de una manera física. Todo ello en base a la posición 
de los planetas, fases de la luna, cambio de estaciones, etc., aunque no era un método exacto. 
Veamos su evolución cronológica. 

8.000 años.- Se crea el calendario más antiguo del que se tiene conocimiento. Se trata de un 
monumento del monolítico, sito en Aberdeenshire (Escocia) y compuesto por 12 piedras que marcan 
la posición de la luna a lo largo de un año 

5.000 años.- En atención a la observación astrológica los sumerios y los babilonios fueron los 
primeros en crear este tipo de calendarios (lunisolares) en Mesopotamia. Los primeros dividieron el 
año en doce ciclos lunares, aunque este tiempo no coincidía con el año solar que era más largo, por 
lo que añadían un mes cada cuatro años para compensar. Más tarde, los babilonios, fraccionaron el 
día en 24 horas y la hora en 60 minutos. El calendario sumerio inspiró el de los hebreos, los antiguos 
egipcios y los griegos clásicos. 

3.000 años.- Aparecen los primeros calendarios solares en Egipto. Los astrónomos y matemáticos 
de este pueblo descubrieron que el año duraba 365 días, dividieron el calendario en 12 meses de 
30 días cada uno y tomaron festivos los 5 días que sobraban cada año. 

2.000 años.- En el continente americano los mayas crearon su propio calendario en ciclos de 52 
años. Los mayas calcularon las fechas desde el 3114 a.C. hasta el año 2012, y también calcularon 
que el año solar tenía 365 días, pero las fechas se marcaban combinando tres calendarios 
diferentes: el Tzolkin o calendario divino, el Haab o calendario ceremonial y la Cuenta Larga, que 
contemplaba un período de más de 5.000 años. 

Los primeros calendarios romanos tenían 10 meses, de marzo hasta diciembre, y solo contaban 
con 304 días. Con el paso del tiempo, los astrónomos romanos mejoraron sus observaciones del 
cielo y definieron un calendario de 12 meses y 355 días a partir del s.VII a.C. Siglos después, en el 
45 a.C., Julio César estableció un nuevo calendario: el calendario juliano. Este constaba de365 días, 
ya que se le agregaron 10 días para completar el giro de la Tierra alrededor del Sol. Tras la muerte 
de este político y militar (44 a.C.), el senado romano decidió dedicarle el mes de julio en su honor. 
Su sucesor, el emperador César Augusto, decidió que el mes siguiente (agosto) fuera dedicado a su 
persona. Estos dos meses ganaron un día y pasaron a tener 31. Estos dos días fueron retirados de 
febrero, que pasó a tener 28 días. Para evitar el desajuste con el año solar, se añade un día más a 
febrero en los llamados años bisiestos. Sin embargo, el desfase con el ciclo solar llevó al Papa 
Gregorio XIII a encargar un nuevo calendario en 1582, que lleva su nombre, y que se aplicó en el 
mes de octubre, concretamente desde el día 4 al 15.  
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Este cambio de un calendario a otro dio paso a diversas anécdotas que se conocen en la historia 
como los “diez días que no existieron”. Así, Sta. Teresa de Jesús, que murió el 4 de octubre, fue 
enterrada el día 15, aunque en realidad solo habían transcurrido 24 horas. 

Y haciendo honor al tema que nos ocupa en estos primeros días del nuevo ciclo de tiempo, 
aprovecho esta circunstancia para felicitar el año nuevo a todos los lectores. 
 
 
 

Sábado, 6 de Enero de 2024 

 

NATIVIDAD MARTÍN, ELEGIDA NUEVA PRESIDENTA DE FRATER SEGOVIA 
M.G. 

Acercar la asociación a la sociedad segoviana y buscar el 
apoyo de nuevos socios y voluntarios son dos de los grandes 
objetivos que se marca para su mandato en los próximos 
cuatro años. 

La asamblea diocesana de Frater Segovia eligió el pasado mes de 
Diciembre a Natividad Martín Aceituno como nueva presidenta, 
reemplazando en el cargo a Basi Martín, que dirigió la entidad en los 
últimos siete años.  Martín Aceituno, de 64 años, llega a la presidencia de 
Frater «nerviosa e ilusionada», según sus propias palabras, y asume el 
reto de llevar a cabo el programa que el equipo diocesano ha diseñado 
para los próximos cuatro años, marcado por hacer audible la voz de las 
personas con discapacidad en la sociedad segoviana. 

La nueva presidenta de Frater llegó a la organización hace ocho años, cuando en 2015 aceptó la 
invitación de dos amigos y socios que le ofrecieron integrarse en ella. Desde entonces, ha ido 
conociendo la realidad de un colectivo que integra en la actualidad a más de medio centenar de 
socios a quienes les une el mensaje del Evangelio y la vertiente reivindicativa del valor social de las 
personas que padecen algún tipo de discapacidad. 

Las líneas de trabajo que se ha marcado al frente de Frater Segovia se basan en la programación 
fijada por el equipo diocesano,  que en los próximos años tratará de situar a la organización como 
una referencia de ayuda a las personas con discapacidad. 

En este sentido, Nati Martín señala que Frater «tiene dos pisos de apoyo, y es bueno contar con 
un lugar en el que te puedan ayudar». Asimismo, Frater trabajará para promocionar el contacto 
personal entre socios, familiares y voluntarios, siendo la parte del voluntariado una de las que 
habrá que reforzar. Para ello, Martín Aceituno señala que «es importante que los segovianos 
puedan conocer nuestro trabajo y fruto de ello poder aportar su colaboración como voluntarios, 
donde les recibiríamos con las puertas abiertas». 

En su vertiente más reivindicativa, la presidenta de Frater destaca la necesidad de que las 
instituciones sigan contando con la colaboración de esta asociación a la hora de elaborar planes de 
accesibilidad que hagan la vida más fácil a las personas con discapacidad, tal y como se ha venido 
realizando en los últimos años. En este sentido, precisa que esta colaboración tiene que 
extenderse también al ámbito económico, con el acceso a las ayudas y subvenciones que se 
establecen en esta materia. «Queremos que las instituciones nos hagan un poquito de caso», 
precisa Martín Aceituno. 
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Nuestra Gente 
 
 De parte de Maruja y Vitorio, muchos recuerdos para todos los que les conocen. Siguen en la 

residencia de La Granja y allí lo pasan lo mejor que pueden. 

 En los días de las navidades hablamos con Melia Provencio. La encontramos tan juvenil como 
siempre, a pesar de sus añitos. Desde aquí la seguimos recordando. 

 Doroteo Baeza sigue en la residencia de Burgos y nos dijo que recibe el boletín y le gusta tener 
noticias de la Frater. Nos dio muchos recuerdos para todos. 

 En Diciembre se cayó Juanjo Manso y se hizo daño en una pierna y en una mano, ha estado un 
poco más limitado de movimientos, pero ya está mejor y haciendo su vida casi normal. 

 Una buena noticia es que Juani Martín está trabajando. Algo muy positivo en los tiempos que 
corren. Nos alegramos mucho. 

 Nos hemos enterado que han operado de la cadera a Pablo Herránz, ya va un poco mejor, pues 
ahora es cuestión de hacer ejercicio y pronto sale “corriendo”. 

 Nos llamó Daniela Mate y nos felicitó la Navidad a todos los conocidos. Está bien, dentro de lo 
que cabe. 

 También nos enteramos que se cayeron Nati y Mariano. Afortunadamente no fue nada 
importante y están bien. 

 Hablamos con Tomasa de Diego y nos dijo que tiene muchos dolores y la encontramos muy 
desanimada, pues dice que no tiene ganas de nada, aunque se acuerda mucho de las reuniones 
y de la gente, pero no se anima a salir. A ver si poco a poco se va entonando. 

 Felicitamos a Josefina Sancho por su cumpleaños y nos dijo que la habían operado de una 
rodilla y que tenía muchos dolores. Esperamos que poco a poco se le vayan pasando y se vaya 
recuperando. 

 Hablamos con Marce Pinela y, a pesar que nos dijo que estaba muy sola en el pueblo, la 
encontramos bastante animadilla. Cuando hace mejor tiempo, sale a dar un paseo, a misa, a la 
compra,… 

 Con Teresa Llorente también nos comunicamos de vez en cuando, aunque a veces nos cuesta 
un poco entendernos, pero está tan animosa como siempre. 

 

 

  
ENERO FEBRERO 

 4 JULIA ESTEBAN TOLEDO 626594889   13 AMALIA DIEZ MARTIN 699678083  

 5 MANUEL A. FERNANDEZ VARAS 665159501   14 JUAN ARAGONESES 609824426  

 5 MELIA PROVENCIO PARDO 692633139   17 JULIAN CARO MARTIN 649755209  

 7 MARGARITA CASADO ROCA 696865332   23 Mª JESUS CALLEJO LUCIA 619039272  

 15 JOSE MARTIN HERNANDEZ 690115253       

 17 JOSE Mª CARLERO RAMOS 696061490       

 17 ANTONIO ROMANO 656917942       

 19 OFELIA DE FRUTOS HERNANDO 692699583       

 20 LAURA MUÑOZ HERRANZ 655077899       

 21 ADELINA RODRIGO CUESTA 646030801       
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Por si queréis hacer alguna aportación, 
os dejamos el número de la cuenta de 
Frater en CAIXABANK, en la Oficina 
Principal de la Avenida del Acueducto. 

ES62 2100 6112 7913 0082 6456 

 
 
 
 
 
 
 
 

RINCON LITERARIO 
“Has de saber, Sancho, si no lo sabes, que dos cosas solas incitan a amar más que 
otras, que son la mucha hermosura y la buena fama; y estas dos cosas se hallan 
consumadamente en Dulcinea, porque en ser hermosa ninguna le iguala, y en la 
buena fama, pocas le llegan. Y para concluir con todo, yo imagino que todo lo que 
digo es así, sin que sobre ni falte nada; y píntola en mi imaginación como la deseo, 
así en la belleza como en la principalidad, y ni la llega Elena, ni la alcanza Lucrecia, ni 
otra alguna de las famosas mujeres de las edades pretéritas, griega, bárbara o 
latina.” 

 (Miguel de Cervantes – Don Quijote de la Mancha) 


